

Indespa y FOSIS apoyan a mujeres ligadas a la pesca y recolección en Pichilemu y Navidad

Fueron 11 las emprendedoras que potenciaron sus negocios de gastronomía, turismo y otros rubros relacionados con el borde costero de la región.

“Emprendamos Junto al Mar” es el nombre del programa que el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS, y el Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala, Indespa, ejecutaron en las comunas de Pichilemu y Navidad, apoyando a 11 mujeres ligadas a la pesca artesanal y recolección de orilla para que potenciaron sus actividades económicas.

El programa fue financiado por Indespa y significó una inversión de 45 millones de pesos, los que se invirtieron en capacitación, asesoría, acompañamiento y compra de insumos, herramientas, maquinarias y otros bienes para que las emprendedoras fortalecieran sus negocios.

Cuatro de las usuarias del programa son de la comuna de Navidad y siete, de Pichilemu. Algunas se dedican al rubro alimentación: elaboran distintos productos ingredientes que ellas mismas recolectan, como el conocido cochayuyo: ceviche, mermeladas, cuchufli, barquillos, masas hechas con harina de algas, entre otras delicias. Otras, al turismo, aunque ambas actividades están muy relacionadas, lo que les permite tener una red virtuosa de colaboración.

Entre los logros



destacados del proyecto se cuentan la generación de conectividad en la localidad de Puertecillo, en Navidad, con la adquisición de una antena satelital para Clara Silva; la mantención de una cadena de frío, con la adquisición de equipos de refrigeración de María Briceño, de la misma localidad. También, la posibilidad de incorporar el sellado de productos, con adquisición de una selladora profesional, de Antonieta Galaz de Pichilemu; y la habilitación y construcción de salas de procesos, según requerimientos de la Seremi de

Salud, para Ana Rosa Silva de Navidad y Cristina Poblete, ambas de la capital del surf.

Otras emprendedoras implementaron imagen corporativa en su carro de ventas de productos del mar, compraron máquinas para facilitar sus procesos de producción y, en general, se produjo un cambio de paradigma en la forma de gestionar sus unidades productivas.

Delfina Mancilla, recolectora de orilla por más de 30 años en el sector Alto Colorado de Pichilemu, señaló que, con el proyecto “le dimos un

valor agregado a nuestro negocio. Damos gracias al FOSIS e Indespa porque nos consideraron y ahora podemos seguir saliendo adelante, ya que pudimos comprar los implementos que nos hacían falta. Estamos muy contentas”.

Cada emprendedora, además de la capacitación y asesoría, pudo comprar bienes o invertir en sus necesidades para mejorar su negocio, con la suma de dos millones de pesos.

En la ceremonia de cierre y certificación realizada en la comuna de Pichilemu, estuvie-

ron presentes, además de las invitadas de honor, o sea, las emprendedoras, el director subrogante del FOSIS O’Higgins, Hugo Serrano Núñez; el profesional de Indespa, Ignacio Valdés; y en representación de la municipalidad, Dante Cornejo.

Hugo Serrano, director (s) de FOSIS O’Higgins, dijo que esta iniciativa “es el fruto de la política pública puesta al servicio de quienes más lo necesitan, colocando las fortalezas de todas las instituciones para crear más y mejores programas. En este caso,

Emprendamos Junto al Mar aborda a mujeres de una zona categorizada de “rezago”, por las carencias de conectividad de servicios básicos y comunicaciones, lo que hace difícil el desarrollo económico y social de los territorios. Los proyectos de cada una se enfocaron en resolver, no solo una problemática individual, si no que aportan al colectivo, al estar pensados en beneficiar también a sus comunidades. Es un orgullo, para FOSIS, decir presentes hoy, quedando disponibles a seguir apoyando estas iniciativas”.